

BOLETÍN 693 ->

Necesaria e inminente la vinculación intercontinental para el desarrollo pertinente e integral de América Latina.

El apoyo para el crecimiento de las universidades de provincia potencializarían el desarrollo tecnológico, industrial, económica y social de los países.

“Entre los Pueblos hermanos solamente existe respeto y deseo de prosperidad mutuo, un saludo cordial del pueblo ecuatoriano”, escribió Gulnara Patricia Borja Cabrera de la Universidad Central de Ecuador, al signar el libro de visitantes distinguidos de la Universidad Autónoma de Aguascalientes. Además, manifestó que es necesario agrupar a las instituciones de educación superior latinoamericanas, pues cuentan con necesidades y contextos similares, lo cual generaría proyectos y acciones de mayor pertinencia e impacto para la población.

Durante una reunión con el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes, Gulnara Borja externo que se generarán convenio formales entre la universidad mexicana y la ecuatoriana, para facilitar el intercambio académico de estudiantes y profesores, que redunde en proyectos de investigación intercontinentales.

Al respecto, Andrade Cervantes comunicó que la Máxima Casa de Estudios de Aguascalientes siempre impulsará este tipo de proyectos que diversifiquen la generación del conocimiento y trabajen a partir de las realidades de cada contexto, pues esto indica resultados de mayor trascendencia para beneficios de toda la sociedad.

Sobre este mismo tema, la especialista en biología molecular explicó que las instituciones latinoamericanas de diversos sectores, deben realizar un frente común para responder a las necesidades de cada región, pues aunque los aportes de primer mundo han potencializado el desarrollo de los países en “vías de desarrollo”, aún cuentan con ambiente totalmente distintos.

Agregó que el fortalecer la vinculación intercontinental generaría un intercambio tecnológico, industrial y de conocimiento a gran escala, que aportaría al desarrollo integral de las comunidades latinas, además de evitar la fuga de cerebros, que le ha costado bastante a Latinoamérica.

Asimismo, dijo que se busca la creación de vínculos de colaboración con la Universidad Autónoma de Aguascalientes pues se reconoce a nivel internacional su calidad académica y el sentido de orgullo, pertenencia e identidad de los aguascalentenses para con esta Casa de Estudios.

Por otra parte, Gulnara Patricia Borja también subrayó que es necesario incrementar el apoyo para las universidades del interior, pues las instituciones educativas de las grandes ciudades postindustriales ya cuentan con un nivel de autosuficiencia.

Incluso, indicó que en las provincias se incrementa la problemática de la fuga de cerebros, por lo que las universidades de estas zonas son el ancla de familias y proyectos de crecimiento

tecnológico, industrial y humanista. Aunque también es importante el posibilitar los intercambios y estancias al exterior de las localidades, el fortalecer estas casas de estudios garantizara el retorno de sus profesionistas, la base del futuro.

Cabe mencionar que Borja Cabrera impartió un curso a estudiantes de doctorado de la Autónoma de Aguascalientes sobre Leishmaniasis, que puede provocar úlceras en la piel o inflamaciones severas en el hígado, por lo que se abordaron nuevos descubrimiento de biología molecular para analizar los mecanismos de tracción de señales de esta enfermedad, lo cual puede ser aplicado por diversas áreas biológicas del conocimiento.

